

En Alicante, un mes . . . 1'75 pts.  
 Un trimestre . . . . . 5  
 Fuera de la capital, trimestre 5'75  
 Extranjero, trimestre. . . 15

Anuncios y comunicados á precios convencionales.

Pago anticipado

En la Redacción y Administración calle de Calatrava, 7, y en la imprenta de este periódico, Jorge Juan, 11 y 13.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico.

Anuncio de las obras de las que se nos remitan dos ejemplares, y estudio crítico bibliográfico de las que, á nuestro juicio, lo merezcan.

No se devuelven originales

# EL LIBERAL

DIARIO POLÍTICO Y DE INTERESES MATERIALES

AÑO II

Alicante 19 de febrero de 1887

NÚM. 332

## EL LIBERAL

Sábado 19 de febrero de 1887

### Impresiones

Consejo de ministros.—El código y la prensa.—Los comisionados republicanos.—La exposición de Barcelona.

El Consejo de ministros verificado hoy en Palacio bajo la presidencia de Su Majestad, ha durado desde las once de la mañana hasta la una y cuarto de la tarde. Ha concurrido á este Consejo, mejorado, pero no totalmente restablecido de su enfermedad, el Sr. Sagasta, que ha dado cuenta á la reina de los sucesos más salientes ocurridos en la política exterior y curso de los negocios parlamentarios durante la última semana.

El estado actual de las cuestiones exteriores ha sido objeto de detenido examen en el Consejo de hoy, á cuya conclusión ha firmado la reina algunos decretos, entre otros, varios de Guerra.

Los ministros, terminado el Consejo en la régia cámara, se reunieron en la secretaria de Estado, donde se han ocupado en asuntos de carácter político y económico.

En el Consejo de esta mañana ha quedado firmado el nombramiento del general Moltó, para la capitania general de Valladolid.

Continúan los senadores presentando enmiendas á la base del Código penal relativa á los delitos de imprenta. Ayer el señor Durán y Bas presentó la siguiente:

«Serán castigados como delitos graves ó menos graves, según los casos, los ataques directos ó indirectos que por medio de la imprenta ó otro mecánico de publicación se dirijan contra la religión del Estado, la moral, la forma de gobierno, la familia real, los principios fundamentales de la organización de la familia y de la propiedad, la conservación del orden público y la disciplina del ejército.

En igual concepto lo serán los escritos que contengan excitaciones ó provocaciones á cometer las infracciones que sean castigadas por el Código penal ó las leyes especiales, y todas las formas de expresión del pensamiento que tiendan á hacer nacer ó á mantener y propagar antagonismos ú odios de clase á clase, ó que pongan en ridículo á las personas constituidas en autoridad ó á clases sociales determinadas.»

\*\*\*

FOLLETÍN DE EL LIBERAL

(4)

### La más prudente venganza

por

LOPE DE VEGA

cido porque, no dá, á la mañana es querido porque ha dado.

Olvidada, finalmente, Dorotea, que así se llamaba esta dama, de las obligaciones que tenía Octavio, puso los ojos en un porulero rico, así se llaman, hombre de mediana edad, y no mala persona, aseó y entendimiento.

A pocos lauces conoció Octavio la mudanza, y siguiéndola un día, la vió entrar disfrazada en a casa del indiano referido, donde esperó desatinado á que tomase puerto en la calle de aquella embarcacion tan atrevida, y asiéndola del brazo, la dió, con poco temor del perulero y vergüenza de la vecindad, algunos bofetones.

A sus voces y de la criada, que llegando á defenderla partieron la ganancia, salió Fineo, que este fué su nombre, ó lo es ahora, y con dos criados suyos le hizo salir de la calle con menos honor que si quedara en ella, pero con más provecho suyo.

Corrido Octavio, como era justo, porque

Una de las primeras visitas que los comisionados por la Asamblea republicana han hecho en Madrid á su regreso de París, ha sido al Sr. Figuerola, para instarle, en nombre del Sr. Ruiz Zorrilla, para que vuelva á tomar una parte activa en el movimiento y en los actos del partido.

Según parece, el Sr. Figuerola no negó en absoluto la posibilidad de acceder á aquella súplica, cuando algún acontecimiento le imponga el deber de colocarse de nuevo en las filas de su partido, pero se excusó de hacerlo por el momento, en razón á sus recientes declaraciones.

Los comisionados visitaron ayer también, á nombre del Sr. Ruiz Zorrilla, al Sr. Pi y Margall, quien se manifestó profundamente agradecido por aquella prueba de deferencia del jefe de los demócratas-progresistas.

No es cierto, según nuestras noticias, que el Sr. Pi y Margall se haya opuesto á que formasen parte de la coalición los federales orgánicos, como ha dicho un periódico.

\*\*\*

Adelantan rápidamente las obras para la Exposición de Barcelona.

El Pabellón de Bellas Artes, de estilo bizantino, recordando el árabe, con sus tres magníficas naves y su gran cúpula, cuyos cristales inferiores dejan paso á la luz cenital; el Pabellón de Colonias, de estilo indiano y conjunto de precioso capricho; el Salón para Congresos y conferencias, con su fachada severa y elegante, son edificios que se están concluyendo. El Pabellón para la prensa y el Chalé para oficinas generales, están terminados.

Y en fin, seis colosales armaduras rectangulares, de 132 metros de largos, por 40 de ancho y 28 de alto, con otras seis triangulares isósceles de 105 metros de longitud por 25 de latitud en la base, señalan ya el perímetro de 70.000 metros cuadrados, que han de ocupar 13 naves como las primeras y 12 como las segundas, que en forma de abanico y tras arrogante fachada de gusto bizantino, en una extensión de 360 metros, con bellos y atrevidos torreones, constituirán el Gran Palacio de la Industria y el Comercio.

En instalaciones separadas de gran extensión podrán colocarse cuantos productos se relacionen con la marina, la piscicultura, la electricidad, maquinaria, transportes, agricultura, minería, aguas minerales, etc., etc.

Se habrían pasado muchos años sin

al huir, dice Carranza, y lo aprueba el gran D. Luis Pacheco, no hay satisfacción, dió parte á su amigo Lisardo de su disgusto, y con los dos criados músicos referidos, fueron á esperarle dos ó tres noches; porque él no salía sin cuidado de su casa, y la última, que venía de visitar un amigo (en noche, que de dichas tienes á tu cuenta! no en balde te llamo Estacio acomodada á engaños, Séneca horrenda, y los poetas hija de la tierra y de las parcas, que es lo mismo que de la muerte, pues ellas matan y la tierra consume lo que entierra,) salió con el paso Octavio y Lisardo con los criados, y dándole muchas cuchilladas, se defendió valerosamente con los suyos hasta que cayó muerto, dejando á Octavio herido de una estocada, de que también murió de allí á tres días.

Esto estuvo retraído Lisardo, queriendo hacer fuerza la justicia en sacarle de la iglesia, le fué forzoso ausentarse, y con grandes lágrimas de Laura y suyas salió de Sevilla, y por ser ocasion en que se partía la flota de Nueva España, aconsajado de mis amigos y deudos, se pasó á las Indias.

Fué tan difícil de remediar este caso, aunque de entrambas partes había dos muertes, que no pudo volver á Sevilla Lisardo cuando pensaba.

En triste ausencia quedó Laura con tan notable sentimiento de su partida, conocido de sus padres, que con algun advertimiento

que en Barcelona se realizara empresa de tal importancia si, por la magnitud de la idea, se hubieran agostado en flor los ánimos hercúleos del iniciador.

Y sin embargo, no queriendo pecar de optimistas y estudiando con imparcialidad y sereno juicio la lucha titánica del concesionario, se nos ocurre preguntar: ¿La Exposición será un hecho? ¿Estimulan bastante á los productores esos certámenes cuando son convocados por empresas particulares? ¿Acaso la maledicencia no fomenta el indiferentismo de unos y exagera las precauciones de otros creando el vacío en torno de un proyecto que no puede creer lozano sin el aliento de todos?

No basta, en nuestro concepto, que el Ayuntamiento haya prestado los terrenos y ofrecido una subvención de 500.000 pesetas. No basta que el gobierno se limite á poner el hecho en conocimiento de sus representantes en el extranjero. Lo uno y lo otro es como esas cartas de recomendación que se dan por cumplir sin que obliguen mucho á los que las reciben, ni de su contenido se acuerde más quien las escribió.

Decididamente, para realizar pensamiento tan gigante no bastan las simpatías platónicas; y hubiera sido preferible desecharlo al principio en absoluto, antes de comprometer el nombre de España, y principalmente el de Cataluña.

Porque cuando los gobiernos extranjeros designan sus comisarios y delegados para ese certamen, invocando el nombre de nuestra patria; cuando los periódicos de todos los países dan cuenta del acoerimiento que aquí tendrá lugar, y cuando los productores de otras naciones se preparan al concurso, no puede ya considerarse la obra de un particular ni un negocio mercantil; sino un acto nacional que puede traer al país honra ó descrédito, según sea la importancia que obtenga. Porque así como, sobre todo Barcelona, no cederá la gloria que conquiste si el suceso alcanza legítima resonancia, así no se librará de una situación desairada si fracasa.

Por eso es ya deseo público de la gente sensata que el Ayuntamiento de la condal ciudad haga suya la realización del proyecto, á fin de que, con sus poderosos recursos morales, atraiga los materiales que son indispensables para que la capital de Cataluña tenga la categoría que por su historia, por su riqueza y por la inteligencia de sus moradores la corresponde entre los grandes pueblos modernos.

Y no se diga que la Exposición á que nos referimos no podrá competir con las

universales de Londres, de París ó de Viena. Barcelona no tiene para qué compararse con aquellas capitales de Estado, ni nuestro país tiene para qué gastar en un certamen las fabulosas sumas que á los suyos dedicaron aquellas naciones. Bastantes plácemes merecerá de cuantos por la industria se desvelan, si su Exposición no desmerece, como puede no desmerecer, de lo que fueron las de Amberes, Niza, Filadelfia y otras por el estilo.

Los que acarician esta idea patriótica, esperan que al fin la patrocine el celoso Ayuntamiento de Barcelona, ya que presidido por el Sr. Rius y Taulet, cuyo nombre va asociado á grandes embellecimientos de la capital, querrá que en sus anales se inscriba una nueva página de gloria para la noble lucha del trabajo.

### Emigraciones

Diariamente se lee en los periódicos de nuestra provincia y en los de la de Murcia, noticias relacionadas con el considerable número de braceros, que semanalmente salen de nuestros puertos con dirección á la colonia francesa de la Argelia en busca de los elementos de vida y de trabajo, que no encuentran fácilmente en los pueblos en que residen. La repetición de esta clase de noticias, y las elevadas cifras á que se hace ascender el número de emigrantes producen en el ánimo una impresión que sería tristísima si la reflexión no viniera á convencernos de que el mal no es tan grave como á primera vista parece, así como de que en muchas ocasiones no existen causas económicas, que puedan dar origen á un excesivo desarrollo en el movimiento de emigración. La densidad de nuestras poblaciones rurales, si bien no es de las más bajas al compararla con la de las demás provincias de la península, no es tampoco tan considerable que establezca un desequilibrio entre los elementos de subsistencia y las necesidades de la población, desequilibrio que en el caso de llegar á producirse, sería la causa más poderosa del mal que nos ocupa. No es tampoco nuestra provincia, por fortuna suya, de aquellas en que más escasean las fuentes del trabajo, y así como en otras partes éstas se encuentran reducidas á un círculo sumamente limitado, en nuestra región contamos con un perfil de costa bastante prolongado, y en el que se encuentran puertos como los de Alicante, Denia, Jávea, Villajoyosa y Torrevieja, que alimentan y dan vida á un movimiento de exportación y de importación bastante activo y que facilita

reparaban en Lisardo, y no les pesara de que fuera su yerno; pero habiendo pasado dos años de inmensa tristeza, le propusieron algunos casamientos para sacarla della, de personas ilustres y dignas de su hermosura, calidad y hacienda.

Era de suerte lo que Laura sentía que le tratasen desto, que cada vez que lo intentaban, la tenían por muerta; pero habiéndose informado de Fenisa, y entendiendo que mientras estuviese en esperanza de casarse con Lisardo no admitiría casamiento alguno, determinó Menandro de fingir una carta que diese nuevas, entre otras relaciones de que Lisardo se había casado en Méjico, y una aparte para un amigo suyo, que visitándole dejase caer al descuido, que hallada de Laura, decía así:

«En este viaje no tengo que advertiros más de que todo se despacha bien, y mejor lo que menos pensábades.

Llegó buen o el Virrey, y creo que nos habemos de ha lar muy bien con él, porque es un gran príncipe, celoso del servicio de Dios y de su majestad.

Hacedme el placer de saber en qué estado están los negocios de Lisardo de Silva en esa ciudad, porque ya son tan propios míos, que le he casado con mi hija Teodora, con mucho gusto de entrambos, porque se querían mucho.

Esto me importa notablemente, porque

quiere ir Lisardo á España y pretender un hábito en la corte, y yo deseo ver honrada mi casa, y que comience su valor en este caballero, á quien, por e que tiene en todo, he dado en dote sesenta mil ducados.»

Cómo quedaria Laura con esta carta, echada con tan falso de-cuido para darle tan verdadero cuidado, no es posible enca-recerlo; pobre amante, que cuando estaba solicitando su libertad para verla, se la estaban quitando con tan notable industria; y no se engañaron, aunque vuestra merced lo sient, que, pasados algunos días de lágrimas, se consoló, como lo hacen todas, y dió á sus padres que quería obedecerlos.

Los cuales, así como conocieron el efecto de la industria, trataron de darle marido que deshiciese con su presencia fácilmente la voluntad de Lisardo, que no había podido tan larga ausencia.

Habia un caballero en la ciudad, no de tan gallarda persona, pero de más juicio, años y opinion constante, y lustroso de familia, y codiciado de muchos para yerno, porque traia escrita en la frente la quietud y en las palabras la modestia.

Tratóse entre los deudos de una y de otra parte el concierto, y estando á todos con igualdad, no fué difícil de llegar á ejecución con la verdad que los padres de Laura deseaban.

Casóse Laura, y en esta ocasion dijera un

no solamente ocupación á un número considerable de trabajadores, sino que dá salida á los productos agrícolas é industriales de las comarcas del interior. Podrán éstas encontrarse accidentalmente sometidas á la influencia de una crisis económica de más ó menos importancia, ó á los efectos de la baja resultante en la producción por la deficiencia de una ó más cosechas, pero estos fenómenos no son nunca de carácter permanente, y los perjuicios que de ellos se derivan son pasajeros.

La normalidad queda restablecida tan pronto como desaparecen las causas que produjeron su alteración, y esto que se verifica siempre en todas partes, sucede también en nuestra provincia. Si en esto contamos con elementos tan poderosos como la producción y exportación de los vinos, de la pasa, de la naranja y de otros muchos productos agrícolas, si poseemos también elementos fabriles de no escasa importancia, si tenemos puertos que dan salidas á éstos y á aquéllos, y si la densidad de la población no es demasiado elevada, será forzoso reconocer que el movimiento de emigración tiene algo de ficticio, de exagerado, ó de transitorio, lo que es muy conveniente poner en claro. En efecto, si tomamos la colección de un periódico cualquiera, correspondiente á un período de seis meses y sumamos el número de emigrantes de que en él se dá cuenta, nos encontraremos con que al ser exactas aquéllas cifras, habría emigrado mayor número de personas de las que constituyen la población entera de la provincia.

Esto depende en parte de que no se tiene en cuenta el número de trabajadores que regresan de escursiones periódicas hechas en determinadas épocas del año, y que muchas veces una misma noticia circula durante quince días de periódico en periódico, repitiéndose distintas veces con distintas modificaciones.

No es, pues, el mal de tanta importancia, sin que esto suponga que no deban estudiarse con cuidado las causas que lo determinan para corregirlas en la medida de lo posible.

Sueltos políticos

*El Graduador* en su número correspondiente al día 4 del actual, decía que habían surgido dificultades para llevar á cabo la unión de los constitucionales de Monovar por la actitud de los carlistas y ciertos cantonales.

El 6 de los corrientes contestamos, que en la villa de Monovar no existía disidencia alguna entre nuestros correligionarios, á lo que contesta el diario republicano con un vuelto largo, en el que no encontramos relación alguna con el asunto que debatimos, lo que indudablemente corrobora que estábamos en lo cierto, al afirmar que andaba mal informado nuestro colega de lo que ocurría en Monovar.

Apesar de haber leído bastantes veces el último suelto de *El Graduador*, no lo hemos comprendido, pues no es fácil adivinar lo que habrán querido decirle sus amigos de Monovar, puesto que en dicho suelto, original por su forma, nada hay que se relacione con el nuestro.

Y advertimos á *El Graduador* que si llama á nuestra puerta haciéndose el inocente, para

poeta si había asistido Himeneo triste ó alegre, y si tenía el hacha viva ó muerta, ceremonia de los griegos, como llamar á Talasio de los latinos.

Y porque vuestra merced no ignore la caupor qué invocaba la gentilidad de las bodas de este nombre, sepa que Himeneo fué un mancebo, natural de Atenas, de tan hermoso y delicado rostro, que con el cuidado de los rizos del cabello, como ahora se usan, era tenido por mujer de muchos.

Enamoróse este mancebo ardentísimamente de una hermosa y noble doncella, sin esperanza de fin á su deseo, porque en sangre, hacienda y familia era inferior y desigual con diferencia grande; con esta desconfianza Himeneo, para sustentar sus ansias siquiera de la amada vista desta doncella, vestíase su mismo hábito, y mezclándose con las que la acompañaban, ayudado de los colores de su rostro, en amistad honesta vivía con ella y la seguía á las fiestas y campos sin osar declararse por no perderla.

En este tiempo le sucedió lo que á muchos que, pensando engañar lo quedan ellos; porque, habiendo salido fuera de la ciudad su dama con otras muchas á los sacrificios de Ceres Eleusina, saltaron de improviso en tierra, y con las demás doncellas le robaron.

Ellos, la presa y la nave tomaron puerto cerca; y habiendo repartido á su gusto lo que

saber algo de nuestros amigos, explique bien su pretensión y prometemos contestarle con claridad y sin ambages.

En nuestro número de ayer rectificamos la noticia dada por *El Graduador* respecto á la actitud política en que suponía colocados á los S. es. Bono y García Soler.

Nos hemos adelantado, pues, á los deseos de *La Unión Democrática*, y celebramos haber complacido al colega.

Nuestro estimado colega *Las Noticias* da una prueba de imparcialidad que le agradecemos, reconociendo la injusticia que habia cometido al ocuparse de los oradores que forman parte del ministerio. Con lo que no podemos conformarnos es con la circunstancia de que para excusar una injusticia se establezca la estraña teoría de que un periódico no sea solidario de las opiniones de su corresponsal.

El procedimiento es nuevo y cómodo, pero hubiera sido mucho más sincero el reconocimiento de una impremeditación hecha de prisa y sin intención alguna.

Dice *El Graduador*:

«Ayer corría la noticia de que D. Rafael Terol jefe de los fusionistas en esta provincia, sustituirá muy en breve al Sr. Ugarte en la presidencia del municipio y que el Sr. Ganga reemplazará al Sr. Terol en la Diputación provincial.

Al pié del juicio del año, en todos los almanaques se lee: «Dios sobre todo.»

Si siempre acierta como ahora el colega posibilista, medrado está quien crea las noticias que á nuestro partido se refieren.

Está muy mal enterado, carísimo compañero.

Ecos locales

Los reclutas del actual reemplazo que hayan redimido su suerte en metálico, deberán presentar las correspondientes cartas de pago á los jefes de sus zonas respectivas dentro de un plazo que termina el 28 del mes de febrero.

La Comisión provincial, en sesión del día de ayer, acordó informar al señor Gobernador civil los siguientes expedientes: la aprobación de las cuentas del pueblo de Beniardá, correspondientes al año de 1884 al 85; la del proyecto del puente de Orihuela sobre el río Segura, conforme al dictamen del señor Arquitecto provincial, y que procede elevar al ministro de Fomento las ordenanzas de riego y reglamento para el sindicato y jurado del pueblo de Pego.

Después de una larga y penosa enfermedad falleció ayer mañana la distinguida señora doña Elisa Barril de Pardo, esposa de nuestro estimado amigo particular Sr. Pardo de Figueroa, comandante de marina en esta provincia.

Sentimos profundamente el fatal desenlace que ha tenido la enfermedad de la espresada señora, y enviamos á su señor esposo é hijos nuestro más sentid pésame, recomendándoles la resignación cristiana para poder soportar los embates de tan inmensa de-gracia.

La muerte de la señora de Pardo ha sido sumamente sentida en esta población, en la que gozaba de generales simpatías por sus relevantes virtudes y por su exquisita distinción.

Ayer tuvimos la satisfacción de recibir la visita de nuestros queridos amigos y correligionarios de Elche señores Rodríguez, Pomares Fuentes, Llorente y Aguilar Tablada y Antón, alcalde y tenientes del ayuntamiento de aquella ciudad.

Han sido nombrados encargado de los vigilantes de los muelles de este puerto, don Francisco Pérez Pastor, é individuos de dicho cuerpo, D. José Cerdán, D. Tomas Erades,

á cada uno le tocaba, hicieron fiesta sobre la yerba, y andando Ceres y Baco dando calor á Venus, con el trabajo del ramo y descanso del y no se rindieron al sueño.

Himeneo, valerosamente gobernado de su ánimo en ocasión tan fuerte (que la hermosura en los hombres no estorba á valentía del corazón, y yo he visto muchos feos cobardes); sacó la espada de la cinta al capitán de los piratas, y uno á uno les cortó las cabezas, embarcó las doncellas, y con inmenso trabajo volvió á Atenas; los padres de las cuales, en remuneración de tanto beneficio, solicitaron al de su dama, y se la dió por mujer, con la cual vivió en paz, sin celos y sin disgusto, y con muchos hijos, de donde tomaron ocas on los atenienses de invocarle en sus bodas, como á hombre tan dichoso en ellas, y poco á poco se fué introduciendo el cantarle himnos, como á su protector, de que se hallan tantos en los poetas griegos y latinos y recibirse sus nombres por las mismas bodas.

No pienso que le habrá sido á vuestra merced gustoso el episodio, en razón de la poca inclinación que tiene al señor Himeneo de los atenienses; pero por lo menos le desvíe la imaginación del agravio injusto que hicieron estas bodas al ausente Lisardo, y la facilidad con que se persuadió la malvengada Laura; aunque por el camino que fué la industria, ¿á qué mujer le quedara esperanza,

D. Miguel Pérez, D. Vicente Pérez, D. José Pérez Pastor y D. Luis Thous.

El día 2 del próximo mes de marzo, tendrá lugar en la casa cuartel de la Guardia civil de esta capital, la venta en subasta de un caballo.

Los días 28 y 31 del mes de marzo, se verificará en la Capitanía general del departamento de Cartagena, la subasta de 100.000 kilogramos de cañamo para tejidos y 165.000 para jarcias.

En la Central de correos de Madrid hay detenida una carta dirigida á la señora condesa de Ripalda, Alicante.

La noticia de que en el teatro Español iba á estrenarse una obra dramática debida á la pluma de nuestro distinguido amigo don Vicente E. Miquel, llevó anteayer al coliseo de la calle de Liorna un público bastante numeroso, en el que figuraban periodistas y literatos, que deseaban conocer la nueva producción del Sr. Miquel. Este es poeta de verdadera inspiración y de mucho sentimiento y que tiene además una manera de versificar tan vigorosa como fluida y tan facil como correcta. Todas estas condiciones brillan en *El grito del alma*, cuyos sonoros y valientes versos, y cuyos preciosos conceptos y poéticas descripciones hacen que pasen inadvertidos lunares, inverosimilitudes y defectos que hubieran podido comprometer el éxito de una obra que hubiera carecido de aquél brillante ropaje. El autor ha tenido además talento y habilidad para dar á su obra un desenlace tan inesperado, cuanto conmovedor, que logra impresionar al público y arrancar á éste aplausos tan entusiastas y sinceros, como los que el señor Miquel escuchó al ser llamado repetidas veces al palco escénico.

La interpretación de la obra resultó sumamente desigual, bien sea por falta de ensayos, ó bien porque la mayor parte de los artistas tienen mejor voluntad que condiciones para salir airoso de empresas que realmente son superiores á sus fuerzas.

A consecuencia de la muerte de la señora doña Elisa Barril de Pardo esposa de nuestro distinguido amigo el señor comandante de marina, se ha suspendido, según se nos avisa, una de las fiestas que para los próximos días de carnaval se venia preparando en los salones de una de las más aristocráticas familias residentes en esta capital.

Mucho más que el aplazamiento, lamentamos la sensible causa que le produce.

Por licenciamiento en el cuerpo de carabineros, ha sido baja el de esta comandancia, Camilo López Sirvent.

Nuestro estimado amigo el Sr. Capdepon, juez de primera instancia que fué de Alcoy, y que habia sido destinado al juzgado de San Fernando, ha sido nombrado para desempeñar el mismo cargo en la ciudad de Toledo.

Felicitemos al Sr. Capdepon por su nuevo nombramiento.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro querido amigo y correligionario D. Salvador Savalls, administrador de correos de Callosa de Ensarriá, que ha venido á esta capital por asuntos particulares.

Se ha dispuesto que el torrero segundo don Federico Bas Cremades, que presta sus servicios como suplente de los torreros de esta provincia, pase á continuarlos á la luz del contramuelle.

Nuestro ilustre paisano D. Carlos Navarro Rodrigo, actual ministro de Fomento, ha merecido la honra de ser nombrado hijo adoptivo de Zaragoza, cuyo municipio, haciéndose fiel intérprete de los deseos de aquella población, ha querido manifestar de este modo la

cuando no quisiera vengarse? Cosa que apetece enamorado con desatinada ira, tanto, que en viendo cualquiera retrato de mujer, pienso que es la venganza.

Puso Marcelo, que así se llamaba su marido, ilustre casa, hizo un vistoso coche, el mayor deleite de las mujeres, en esta parte soy de su parecer, por la dificultad del traje y la gravedad de las personas, y más después que se han subido en monte de corcho, haciéndose los tan largos, que se hincan de rodillas con las puntas de los jubones.

Casóse un hidalgo, amigo mio, de buen gusto, y la noche primera que se habia de celebrar el himeneo en griego y la boda en castellano, vió á su mujer apearse de tan altos charines y quedar tan baja, que le pareció que le habían engañado en la mitad del justo precio.

Dijo entonces ella: «¿Qué os parece de mí?» Y él con poco gusto le respondió: «Paréceme que me han dado á vuestra merced como á mohatra, pues he perdido la mitad de una mano á otra.»

A quien yo consolé con la respuesta de aquel filósofo que diciéndole un amigo suyo que por qué se habia casado con una mujer tan pequeña, respondió: «Del mal al menor.»

Más cierto que todos se engañan; que una mujer virtuosa, ó sea grande ó pequeña, es honra, gloria y corona de su marido, de que

gratitud de los zaragozanos hacia el ministro de Fomento, por la acertada succión que ha sabido dar á algunos asuntos de verdadera importancia para aquélla región.

Felicitemos cordialmente á nuestro distinguido amigo por el merecido nombramiento de que ha sido objeto.

Ayer mañana, en comisión del servicio, salió para Cocentaina el señor teniente fiscal de la Audiencia de esta capital D. Enrique de Gali.

Anteayer, durante la función en el Circo, la magnífica música que la amenizó, fué objeto de una entusiasta silba por parte de los dilettanti.

El público en general, encontró muy justa y muy de su agrado aquélla ovación.

Al anoecer de ayer, pasó un coche con los caballos desbocados por la calle de Calatrava, siendo detenido en la plaza de la Constitución por haber tropezado con una tartana que atravesaba de la calle de la Victoria á la plaza referida, causando algunos desperfectos á la tartana, la que abandonó el conductor al ver venir el coche con tanta velocidad.

En el tren correo de ayer salió para Santander, el Sr. D. Alfonso Aday, hermano político del Gobernador civil Sr. Valderrama.

El lunes próximo á las diez de la mañana darán principio las oposiciones á escuelas de niños vacantes en esta provincia, celebrándose dichos actos en el local que ocupa la escuela Normal de Maestros.

La guardia para el día de hoy de la Casa de Socorros, está á cargo del méico D. Francisco Benítez

Tomamos de nuestro colega local *La Tarde*:

«Tranquilícese la recepción de seguridad y no se desvane los sesos por tan baladías motivos. *La Tarde* es incapaz de velar calumniosas sospechas bajo forma alguna y tiene muy alto concepto de la honra de la acrisolada de las dignísimas personas que por for una componen e cuerpo de seguridad en la capital»

Si tan alto como merecido concepto tiene formado de dicho cuerpo cómo es que continuamente se permite lanzar recriminaciones contra esas mismas personas, que por *for una nuestra* componen el cuerpo de seguridad en esta capital?

A estas contradicciones conduce el querer extemar las cosas, en nadie menos justificadas que en un periódico noticiero como *La Tarde* que pretende pasar como independiente y ser el eco fiel de la opinión pública.

Anteayer con motivo de ser el beneficio de la apreciable artista Mlle. Liria, estuvo muy concurrido el Teatro-Circo, saliendo el numeroso y distinguido público muy satisfecho de los muchos y variados ejercicios que se ejecutaron.

La beneficiada fué muy aplaudida, tanto como premio á sus méritos artísticos, como prueba de las muchas simpatías que goza en esta capital.

Anteayer tuvo lugar en la Sala Segunda de la Audiencia de lo criminal de esta capital, el juicio oral de la causa seguida contra don Florentino de Elizacin, cuya defensa estuvo á cargo del letrado D. Federico Barrachina, que con gran cúmulo de razonamientos rebatió los argumentos presentados tanto por la acusación pública, como por la privada, á cargo del abogado D. Emilio Senante.

Celebráramos que en su vista fuese absuelto nuestro amigo y correligionario Sr. Elizacin.

hay tantas alabanzas en las divinas letras; y ¡ay del enfermo que ellas no curan, el solo que no regalan, y el triste que no alegran!

Entre otras cosas que trujo Marcelo á su casa, fué un esclavo, de quien fiaba mucho, alarbe de nación que en una presa del general de Orán habia sido cautivo.

Este tenía cuenta de los caballos del coche y de otros dos en que paseaba, de los Valenzuelas de Córdoba, que también hay linaje de caballos con su nobleza.

No se olvide, pues, vuestra merced de Zullemo que así se llamaba, que me importa para adelante que le tenga en la memoria.

Casados vivían en paz, aunque sin señales de hijos, que lo suelen ser del matrimonio, Marcelo y Laura, cuando habiéndose acabado con ruegos y dineros y años, que lo venen todo, el pleito de Lisardo, apareció en Sanlúcar con los galeones de Nueva-España; y como de su pensamiento no diese parte á nadie, y por coger de improviso á Laura con alegría de su presencia, ignorante de su casamiento, vino á Sevilla.

No le dijeron en su casa nada, ó ya ocupados en ver e, ó ya porque pensaron que cosa tan notable para él como estar casada Laura ya lo sabría, ó por no le recibir con malas nuevas, que suele ser la mayor ignorancia de los deudos y amigos.

Con esto, así como estaba, y solo, quitándose las espuelas, se fué á su casa, serían las

El oficial de infantería D. Eulogio Gómez, ha sido destinado al regimiento infantería de guarnición en esta plaza.

Le ha sido concedida la continuación en el cuerpo de carabineros al de esta comandancia, Manuel Orchea Ramos.

Ayer tarde dió á luz la esposa de nuestro querido amigo y correligionario D. Ventura Arnáez, un hermoso y robusto niño. Felicitamos á los venturosos padres.

**Ecos de los pueblos**

Hace pocos días fué estafado un sastre de Orihuela por un sujeto que le entregó en pago de una capa, un billete de quinientas pesetas. Como el industrial no tenía cambio de esta cantidad, el sujeto le rogó le prestase diez duros, sin que hasta la fecha haya parecido el estafador, la capa, ni el dinero.

En Jijona se ha repartido una hoja volante, firmada por un libre pensador, contra los misioneros que han llegado á aquella ciudad, en la que entre otras cosas se les recomienda que vayan á ejercer su ministerio al Africa ó al Japon, que es á donde hay gente por civilizar.

El martes tuvo lugar en Orihuela la subasta del alumbrado público de gas. rematándose á favor de los señores Gibbons Brothers y compañía, cuya casa es la única licitadora que ha concurrido al referido acto.

El tipo con arreglo al cual se ha verificado el remate es de treinta céntimos de peseta, metro cúbico de gas para el Ayuntamiento y cuarenta para particulares.

El número de luces pedido hasta ahora por éstos á la compañía ascienden á 360, esperándose que aumente el pedido notablemente.

Por no haberse presentado postor en las cuatro subastas intentadas para el aprovechamiento de leñas del monte *La Rambla*, del término de Bañeras, se ha acordado declarar la caducidad del referido disfrute por el año corriente forestal.

Igualmente y por el mismo motivo, se ha acordado respecto al aprovechamiento de piedra del monte *Fraile y Estallador*, del término de Biar.

**Curación notable**

Los padres de familia están de enhorabuena; el terrible crup ya no es mortal ni aun en su mayor paroxismo; pues cabe arrancarle las víctimas de entre sus crueles garras, por medio de la traqueotomía.

Esta arriesgada operación quirúrgica ha sido practicada por el distinguido médico y eminente operador de Villena D. Alicia Caravaca y López, auxiliado de sus no menos reputados compañeros D. Calixto Fernández y D. Miguel Marco, con éxito admirable, en una niña de tres años, hija de D. Martín Bello é Igual, cuando casi asfixiada, la quedaban pocos instantes de vida.

Hizosele la operación el 25 del próximo pasado enero á las once y media de la noche, quedando la niña dormida tranquilamente y respirando con bastante facilidad por la cánula que le fué colocada en la tráquea.

Asistió dicho facultativo en combinación de sus compañeros referidos, con tanta solicitud y esmero, que vencidos los inconvenientes y complicaciones que se han presentado, procedió á la extracción de dicha vía respiratoria artificial, el 3 del corriente mes, lo grande que á los pocos días quedara cicatrizada la herida ó incisión.

Hoy se encuentra la niña perfectamente bien, levantada del lecho y jugando en un gabinete bien abrigado, con admiración de cuantos la vén, y especialmente de sus padres y abuelos quienes se proponen en la confirmación adicional al nombre de Vicenta que lleva, el *del Milagro* en memoria de su inusitada curación.

Las aterradoras cifras estadísticas de la traqueotomía quedan muy atenuadas con este hecho, cuyo éxito debido es, á la hábil mano y grandes conocimientos quirúrgicos del operador, á la par que al tratamiento médico seguido por el mismo con la niña.

Damos, pues, la enhorabuena á los padres de la niña, y al Sr. Caravaca, pues este hecho quizá consiga desterrar la preocupación que rechaza como ineficaz esa delicada operación.

Ha fallecido el cura párroco de Callosa de Ensarriá D. Pascual Chinchilla, á los ochenta años de edad, habiendo sido muy sentida su muerte por aquél vecindario, porque en él admiró éste en los veinte y cuatro años que desempeñó dicho cargo, sus muchas virtudes cristianas.

Si nuestros informes son exactos, pronto contará Orihuela con un nuevo centro de enseñanza. Se trata de establecer en la ciudad del Segura, un colegio de señoritas, montado con todos los elementos exigidos por el estado actual de la ciencia pedagógica. Al efecto, parece que se han hecho proposiciones á una distinguida é inteligente profesora, para que se encargue de la dirección.

Mucho celebraremos que este útil pensamiento no tropiece con dificultades para su realización.

Ha sido ascendido á torrero primero el de la clase de segundos D. José Ballester Ripolli que sirve en el faro de Altea, habiéndose dispuesto pase á continuar sus servicios en el faro de cabo Cullera, y D. José Limiñana y Alemañ, que en calidad de interino presta servicio en el faro de este último punto, pase á continuar al de Altea.

Anteanoche se celebró en los salones del Casino de Orihuela, un animado concierto, que estuvo sumamente concurrido, figurando en primer término muchas y elegantes señoritas de la buena sociedad oriolana, que poco á poco va adquiriendo animación al encontrar medios de proporcionarse algunas horas de agradable entretenimiento.

**Correo de Madrid**

**CARTA POLÍTICA**

Madrid 17 de febrero de 1887.

Señor Director de EL LIBERAL.

Muy señor mío y amigo: El jefe del partido liberal, nuestro ilustre jefe Sr. Sagasta, se encuentra restablecido y hoy ha asistido al Consejo de ministros que se ha celebrado en Palacio bajo la presidencia de S. M.

Como de costumbre, el presidente del Consejo ha hecho el resumen de la política interior y exterior, tratando principalmente, como en anteriores Consejos, de la actitud de las grandes potencias en los conflictos internacionales que se anuncian.

De asuntos para la firma de S. M., únicamente el ministro de la Guerra ha llevado al Consejo el decreto nombrando capitán general de Castilla la Vieja al teniente general D. Remigio Moltó y Diaz Berrio.

Terminado el Consejo con S. M., los ministros han estado un rato reunidos en la secretaría de Estado.

El tema predilecto de las conversaciones entre los políticos son los asuntos republicanos.

Se comentan las reservas de los comisionados que fueron á Paris para confederar con el Sr. Ruiz Zorrilla, el hecho de haber solicitado los federales orgánicos que dirige el señor Rispa formar parte de la coalición, la negativa opuesta por los federales pactistas á este deseo de los orgánicos, toda vez que han hecho saber á la junta directiva del partido republicano progresista que se separarán de la coalición si el Sr. Ruiz Zorrilla acepta el consorcio con los orgánicos, y la contestación del Sr. Ruiz Zorrilla, observando que los federales del Sr. Rispa son republicanos sueltos que no forman un partido digno de entrar en aquella alianza.

Todos estos detalles, como es natural, lo mismo entre republicanos que entre los que no lo son, producen animadas controversias, y el convencimiento de que las divisiones y los odios entre los adversarios de la monarquía aumentan todos los días.

Son contradictorias las noticias que el telégrafo nos comunicó ayer, y dadas á gran confusión, sobre el estado de Europa, porque mientras por un lado se habla de un tratado secreto entre Alemania y Bélgica, que permitiera al primero de estos pueblos, en un caso determinado, penetrar por la frontera belga para invadir á Francia, por el otro se nos dá como arreglada la cuestión de la regencia búlgara; y lo que es más significativo, á pesar de las noticias pesimistas de las últimas cuarenta y ocho horas, todos los fondos han tenido hoy un alza de cierta consideración.

¿Será que las noticias son mejores? ¿Será que la gente se ha cansado de tener miedo, quizá para volverlo á sentir en el momento menos pensado?

Todo puede ser; pero hoy tenemos en conjunto lo que dejo dicho, y cumplo con reflejarlo.

Continúan siendo de mucha importancia las noticias que se reciben sobre la descubierta conspiración contra el Czar.

Según rumor político, han sido presos muchos individuos de la Guardia imperial complicados en la conspiración.

Háblase igualmente de algunos altos funcionarios, tanto de palacio como del ejército, de quienes se sospecha y sobre cuya posible complicitad se están haciendo activas investigaciones.

Parece que el plan de los conspiradores no era matar al Czar, sino apoderarse de su persona y de todos los individuos de la familia imperial y proclamar un nuevo orden de cosas en Rusia.

En San Petersburgo hay la sospecha de que alguno de los grandes duques hubiera prestado su consentimiento al complot, lo cual significaría que se trataba de un cambio de soberano y de dar régimen constitucional á Rusia, más bien que de una revolución puramente social.

Suyo afectísimo,

R. CÁMARA.

**De aquí y allí**

**Violetas encarnadas**

Para mudar á las violetas su color característico, basta sumergir sus tallos en agua con sal común, añadiendo una pequeña dosis de

nitro (cinco centésimas son suficientes), y á la media hora toma el color rojo que se desea.

Cuando se quiere que cambien el color en amarillo, basta que después se bañen las violetas en perióleo, y sin otro ingrediente bastará que se laven bien las flores con agua tibia para que resulten de un color amarillo muy vivo y permanente.

Con tal tratamiento no pierden las flores su natural lozanía.

**El Niágara**

Los admiradores del Niágara, cuantos vieron ó pensaban ver las famosas cataratas, van á recibir una mala noticia.

Table Rock ha desaparecido. Hace cincuenta años en aquella roca había espacio bastante para un hotel y para coches y caballos. Luego la catarata fué comiendo el terreno hasta no dejar paso seguro á los coches. Más tarde hubo que quitar el hotel y prohibir el paso. Por último el trozo postrero de Table Rock ha desaparecido por completo arrastrado por la corriente. Table Rock era el mejor sitio para ver desde ella la catarata de la Herradura.

Gente aficionada á cálculos ha dicho que las cataratas del Niágara desaparecerán, predicción para lo cual no se necesita calcular mucho, porque la inmensa mole de agua va gastando las rocas y llegará día en que éstas desaparezcan por completo y la catarata se convierta en no más que rápida corriente.

Hubo un tiempo en que las cataratas estaban en Queenstown, bien lejos de su actual situación; toda la distancia que media entre aquella ciudad y las actuales cataratas ha sido gastada por el Niágara.

Bakewell calcula que el Niágara gasta una vara de roca al año, mientras que Lyell, otra autoridad en la materia, asegura que solamente gasta doce pulgadas.

Para tranquilizar los ánimos, diremos que, tomando por base el cálculo más desfavorable, es decir, el de la vara por año, resulta que las cataratas del Niágara durarán todavía 5.000 años. Que desaparezcan para entonces es cosa que debe tenernos bastante sin cuidado.

Desgraciadamente, el Niágara no se muestra muy complaciente con los calculadores, ni sigue el camino que le trazan éstos. Es un río caprichoso como todos los ríos, y desde negatiempo se observa que va desgastando con frecuencia el centro de su lecho, respetando los demás. Esto hace que retroceda con mayor rapidéz que la marcada por Bakewell, y al paso que lleva, las cataratas desaparecerán antes de los cinco mil años, y el río se convertirá en torrente profundísimo y terrible.

**Plato del día**

En un viaje que hice á Argel; fui compañero de una arrogante francesa, que dejó olvidado en su camarote un precioso libro de memorias.

La curiosidad es mi flaco, y no pude resistir al deseo de hojearlo. Llamó mi atención el siguiente diario:

Día 1.—Acabamos de salir de Cádiz; el tiempo es muy bueno y he podido permanecer en cubierta hasta entrada la noche, que he bajado á la cámara para entregarme á las delicias de la lectura del *Nabat*, de Alfonso Daudet.

Día 2.—El viaje continúa sin novedad. El Océano, que parece un lago, presenta un espectáculo incomparable.

El capitán (que es un buen mozo) me distingue entre todas las pasajeras.

Día 3.—Sospecho que e capitán me ama.

Día 5.—Mis sospechas eran fundadas. El capitán me acaba de declarar su amor.

Día 6.—El capitán me ha amenazado con poner fuego á la Santa Bárbara del buque, haciendo volar á toda la tripulación y pasaje, si no correspondo á su volcánica pasión.

¿Qué hacer? ¡Dios mío!

Día 7.—El capitán me da de plazo hasta mañana para decidirme. ¡Oh! ¡terrible momento!

Día 8.—Acabo de salvar á toda la tripulación del peligro que la amenazaba.

**Sección comercial**

**MOVIMIENTO DEL PUERTO**

EMBARCACIONES LLEGADAS HASTA LAS CUATRO DE LA TARDE DE AYER

Vapor francés Consei, c. Le Riche, de Burdeos, con efectos.

**DESPACHADAS.**

Vapor noruego Oslo, c. Tross, para Tarragona, con vino.

Id. francés Tabago, c. Carvelón, para Cette, con idem.

Balandra Lorenza, p. Bis, pa a Altea, con lastre.

**VENTA DE SOLARES EN ALICANTE**

Con objeto de dar facilidades para la adquisición de terrenos y edificación de almacenes que estén próximos al puerto de esta capital, se ponen á la venta doce solares en las calles de Luchana, Soaces y Cano Manrique.

Su importe, á pagar en cinco años por mensualidades.

Para más detalles, dirigirse á D. Francisco Pérez Medina, paseo de la Esplanada.

**Maderas**

DEL NORTE DE EUROPA

CARLOS ANTONIO TALAVERA,

ESPLANADA, NÚMERO 16, 1.º

Las vende por contrata á entregar sobre el muelle en este puerto, teniendo el gusto de dar á conocer que muy en breve tendrá á la Jescarga un cargamento bien surtido en cuanto á clases y dimensiones.

Se suplica á los compradores que deseen disfrutar de economía en precios, hagan sus pedidos antes de la llegada del buque. 2

**VENTA**

Se vende el teatro de Torrevieja y una casa contigua de dos pisos, propiedad de doña Regina Torregrosa, viuda de Sánchez.

Para más detalles, dirigirse á dicha señora en aquél pueblo.

Para los niños endebles y las mujeres que tienen desarregladas las funciones del estómago, nada hay superior al *Quina* y al *hierro* que se encuentran muy bien asociados en el *QUINA LAROCHE FERRUGINOSO*.

Se expende en las farmacias de esta capital.

**VENTA**

Se venden unas puertas cristales para entrada ó algún almacén ó escritorio, de madera de la fábrica, perfectamente conservadas. En la redacción de este periódico se darán pormenores.

**Cambios**

Cotización del día de ayer

	Fechas	Papel	Dinero	Obs.
Londres . .	90 d.			
Paris . . .	8 d.v.	4'93		
Mar. Cette .		4'93 1/2		
Havre . . .		4'93 1/2		
Madrid . . .				
Barcelona .				
Cádiz . . .			114	
Málaga . .			114	
Sevilla . . .			114	
Valencia . .				
Murcia . . .				
Orihuela . .				

Descuento por la Sucursal del Banco, 4 por 100.

**Boletín religioso**

SANTO DE HOY.—San Alvaro.  
SANTO DE MAÑANA.—San Gabino.

TEATRO-CIRCO.—A las ocho y media. —Funcion por la compañía ecuestre dirigida por el Sr. Rizareli.

**ÚLTIMA HORA**

TELEGRAMAS DE «LA TARDE»

Madrid 18 (11 t).—Sagasta restablecido. Los valores públicos en alza. Hoy Consejo. Se ha decidido ya la reunión de los salmeronianos.

Mr. Galimberti será nombrado Nuncio de S. S. en Madrid.

Madrid 18 (11, 10).—El jefe socialista Liebknecht ha sido expulsado de Alemania. Se complica la cuestión de Oriente.

Los comisionados de la Asamblea republicana han visitado á la hija del brigadier Villacampa.

Hoy ha salido para Granada.

TELEGRAMAS DEL CASINO

Madrid 18 (6,45 t).—Congreso republicano voto censura Castillo llamamiento reemplazos.

Desechado 194 contra 16.

Bolsa 62'90.

SERVICIO TELEGRÁFICO DE «EL LIBERAL»

Madrid 19 (2,30 m.).—Mañana publicará *El Liberal* una carta de Salmerón explicando su renuncia del cargo de diputado. La prensa inglesa teme estalle la guerra. El Sr. Sagasta está indispuesto.

Alicante

EST. TIP. DE ANTONIO REUS

JORGE JUAN, 11 Y 12

# SECCION DE ANUNCIOS

## A. GUILLEN LOPEZ,

MAYOR, 13, 15 Y 17. (No confundirse).

### QUINCALLERÍA

Maletas. Cortaplumas.  
Sombrereras. Lancetas.  
Planchas vapor. Peines.  
Idem ordinarias. Batidores.  
Gitfos superiores. Gutaperchas.  
Ara-mantas. Petacas.  
Bolsas de viaje. Porta-monedas.  
Sacos de noche. Cepillos.  
Caramañola. Sombrillas.  
Tijeras. Bastones.  
Cucharas. Bujías.  
Cuchillos. Hules.  
Tenedores. Plumeros.  
Cucharones. Anteojos.  
Navajas. Petacas.

### GRAN SURTIDO DE FERRETERÍA

Pernios de todos tamaños. Visagras ó frontizas de todas dimensiones. Pasadores de rabillo, desde 1 pulgada hasta 60. Pasadores embutidos fuerte, de todos tamaños. Picaportes para ventanas y vidrieras. Cerraduras de puerta de calle, sala y cuarto.

Por el gran despacho que tiene este acreditado comercio, hemos conseguido de las fábricas, ventajas que las ofrecemos á nuestros numerosos amigos y parroquianos.

### CAMAS INGLESAS

maqueadas de hierro y de metal fino. De un cuerpo.—De canónigo ó cameras.—De matrimonio.  
Se recomiendan por bonitos sus dibujos, solidez y precios económicos.

### Á LOS HOJALATEROS

Hojalatas dulces CA CI id. id CA. CD marca.—Grifos metal todos números. Estaño superior Bandera y Cordero. Latón en planchas, varios números. Lámparas para aceite, tamaño corriente. Cobre en planchas varios gruesos. Diamantes para cortar cristales.

### A LOS CARPINTEROS, HERREROS

y demás oficios

Azuclas. Serruchos.  
Hachas. Verdugos.  
Garlopas. Ficheros.  
Cepillos. Triángulos.  
Junteras. Trincadores.  
Guillames. Barrenas.  
Tenazas. Berbiquis.  
Alicates. Formones.  
Corta-frios. Gubias.  
Visagras. Roblonos.  
Limas. Escuadras.  
Escofinas. Cuchillos.  
Sierras. Destornilladores.

## GRAN BARATO de CALZADO

de FRANCISCO OLIVER, calle de Labradores, número 26 (antes estaba en el núm. 15 de la misma calle).

PARA CABALLERO.—Botas gamuza, color ceniza, dos suelas clavadas 30 reales. Idem becerro mate, tres suelas punteadas 44. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 36. Id. condeal, dos suelas clavadas, 28. Id. de becerro francés á la inglesa y con cartera, punteadas, 50. Zapato becerro mate á la inglesa y novedad, punteadas, 44. Id. de lona adornados de becerro colores, clavadas, 24.

PARA SENORA.—Botas rosol charol escaarpines polonesas, 25 reales. Id. de dos suelas, clavadas, 28. Id. de rosol francés con bigotera de lo mismo, escaarpines, 20. Id. de dos suelas clavadas, 24. Id. de caña de color y charol clavadas, 27. Id. becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, clavadas, 22. Id. badana, sagren polonesas escaarpines, 14. Zapato becerro mate, dos suelas clavadas, 26. Id. sagren francés, dos suelas clavadas, 22. Id. de rosol francés, bigotera de lo mismo, clavadas, 24. Id. de Mascota, rojas, de becerro francés clavados, 34. Id. de saten color y charol, dos suelas, clavadas, 30. Id. de lona con adornos de colores, clavados, 18. Zapato verdadero taflete con sus correspondientes adornos; dos suelas, 42. Botas verdadero taflete imperiales con cartera, dos suelas, 50. Zapatillas señora verano, escaarpines, 8.

Y otras muchas clases de calzado para niños y niñas, también sumamente barato, llevando el comprador gran ventaja por su baratura, solidez y buena construcción

### GRAN ESTABLECIMIENTO DE PAÑOS

DE

## TOMÁS MARÍA PÉREZ

MAYOR, 12, ALICANTE

Altas novedades para caballeros y señoras

En este conocido y acreditado establecimiento, se ha recibido el más extenso y completo surtido en géneros de novedad que jamás se ha conocido en esta capital.

Las importantes partidas de géneros que esta casa compra, especialmente en el ramo de pañería, le permite competir en precios con las primeras fábricas. Así lo acreditan los muchísimos vendedores y el público en general, que reconociendo positivas ventajas, vienen á surtirse en ella.

Los precios á que se venden en esta casa los ricos trajes de gran novedad, tanto ingleses como de Sabadell, asusta á los verdaderos inteligentes, por su gran baratura.

De géneros para gabanes, tricots y estambre, tupelines negros y castores, hay cuanto pueda desearse á precios ventajosísimos.

En paños para capa tiene esta casa depósito por cuenta de uno de los mejores fabricantes, siendo sus precios exactamente iguales á los que aquel tiene establecidos en fábrica.

Se han recibido tambien gran surtido de ricas telas de alta novedad para abrigos de señora, lanas de todas clases para vestidos, astracanes y felpas de seda para adornos y cuantos géneros puedan desearse para la presente temporada, entre ellos un abundante surtido en alfombras de todas clases.

### Magnésiano doble efervescente

Nuestro popular y muy acreditado Magnésiano, es eficazísimo para favorecer las digestiones, corregir las acideces del estómago, calmar los dolores gastrálgicos, neutralizar los efectos de vómito y desvanecer los vahidos, flatos, náuseas y dolores de cabeza.

Aparte de las citadas propiedades curativas, reúne nuestro popular «Magnésiano» otras condiciones de bondad y superioridad que se arrecian en su grato y fino sabor, en su muy pronunciada efervescencia, en su inalterable conservación, y en sus vistosas y elegantes formas de presentación.

Además: la popularidad y el grande crédito de nuestro «Magnésiano», se hallan justificados por miles de frascos que en el curso de un solo año, salen de nuestra casa, tanto para atender á las frecuentes demandas de nuestros clientes y favorecedores, como para cumplimentar órdenes de pedidos, procedentes de diversos puntos de España, en cuyas localidades se ha dado á conocer.

Precio: 1 y 2 pesetas frasco.

FARMACIA DE BELLIDO: PLAZA DE ISABEL II

### TERCIANAS, CUARTANAS, DIARIAS

CURACIÓN RADICAL CON LAS

### BIBOBS AMERICANAS DEL DR. GADEA

CAJA CON 40 PÍLDORAS 3 PESETAS EN LA FARMACIA DE SU AUTOR

San Francisco, 24 y 26.—Alicante

En este establecimiento hay un gran surtido de toda clase de aparatos ortopédicos, tales como bragueros, biberones, pulverizadores, lavativas de todas formas y sistemas, medias de goma, gorros para nieve á la cabeza, orinales goma de todas clases, etc., etc.

### FABRICA DE ESPEJOS DE JOSÉ REUS

Pórtico de Ansaldo, 4.

ALICANTE.

Gran surtido en oleografías, cromos, tarjetas de invitación y felicitación, cuaderno, dibujo de adorno, figura, lineal y paisajes sobros de construcción recreativa, preciosos colección de molduras talladas y con incrustaciones doradas, espejos de lindísimas formas última novedad de París, adornos y molduras para decorar habitaciones, estampas religiosas, sacras, calcomanías, lunas y cristales en todas dimensiones, etc., etc. Todo á precios arreglatísimos.

### NOCHE BUENA.

Lectura en verso para los niños, por don Juan Vila y Blanco.—Tercera edición. Con licencia del Ordinario. Forman este opúsculo 128 páginas en 32.º, que comprenden: A los niños (dedicatoria).—Algunas palabras en prosa (prólogo).—La Noche Buena: romances (siete).—Canto de honor.—Ofrendas.—Cantares.—Alebanzas al Niño-Dios.—A María.—A José.—Representación de un Nacimiento (Portal de Belen): romances (tres).—Notas.—Índice.

Precio de un ejemplar: Veinticinco céntimos de peseta (un real de vellón). Punto de venta: Alicante, Angeles, 4 y 6, principal.

Nota.—Los pedidos para fuera no se servirán menos de veinte ejemplares, siendo franco el porte.

### LA EQUITATIVA

SOCIEDAD DE SEGUROS SOBRE LA VIDA DE LOS ESTADOS-UNIDOS.

Sucursal en España. Delegado en esta provincia, D. Ricardo Soto, Teatinos, 8, Escritorio.

### CASA DE COMISIÓN

CONSIGNACIÓN Y TRANSITOS J. MALUENDA VICENC

EN ALICANTE

Esta casa se encarga de recibir y expedir á precios módicos, las mercancías que le son consignadas, y pone á la disposición de los Comerciantes en vinos, sus almacenes y conos para unificar estos líquidos.

Como Agente de la compañía francesa de Navegación á vapor, Sociedad en Comandita al capital de 15.000.000 de francos «Cyprien Fabre y compañía de Marsella», se encarga también de hacer, á precios muy arreglados, los transportes directos para Certe, Marsella, París y otros puntos de Francia.

### Antonio Reus

TIPÓGRAFO

Son tantas las simpatías que el dueño de este establecimiento ha adquirido con el público, que cada día se vé más favorecido por numerosos pedidos que se sirven con mucha prontitud y esmero y con una economía sin igual.

Es obvio decir que se hacen tarjetas de visita, estados, esquelas mortuorias, obras de lujo, carteles, cromos, periódicos y todo lo concerniente al arte de la tipografía.

Jorge Juan, 11 y 13

## COLEGIO DE SAN JOSÉ

Calle de Bailén, núm. 15. Alicante

DIRECTOR: DON CELESTINO CHINCHILLA BROTONS  
Primera y segunda enseñanza. Estudios de aplicación y preparatorios para carreras especiales. Gimnasia, dibujo y música.

Este colegio cuenta con un numeroso cuerpo de profesores de 1.ª y 2.ª enseñanza, que, por sus títulos académicos y su larga práctica, son una garantía para los padres que confían la educación de sus hijos á este centro de instrucción.

Se admiten alumnos internos, medio pensionistas, permanentes, externos de primera y segunda enseñanza.

Para más detalles dirigirse al director de este establecimiento D. Celestino Chinchilla Brotons, quien facilitará reglamentos y demás datos que se soliciten de esta dirección.

Recompensa de 16.600 fcos.—Medallas de Oro.

## QUINA LAROCHE

ELIXIR-VINOSO

El Quina-Laroche no es una preparación vulgar, sino el resultado de constantes estudios y de muy serios trabajos, los cuales han valido á su autor las mas altas recompensas.

Agotar por vehículos variados y aparatos especiales, la totalidad de los principios de las tres mejores clases de Quina (principios que se completan tan utilmente los unos por los otros) y hacer así un Elixir Vinoso muy agradable hasta para los mas delicados.

Tal es el secreto de la superioridad bien afirmada del Quina Laroche en varios hospitales de Francia y del extranjero, por haber facilitado la cura de las Afecciones del Estómago, de la Falta de Apetito, de la Anemia, de las Fiebres, de las Convalecencias demasiado lentas, etc., como lo comprueban numerosas publicaciones científicas.

Paris, 22 & 19, rue Drouot, y en todas las Farmacias de esta localidad.

### CHOCOLATES, TÉS, CAFÉS Y TAPIOCA

DE

### MATIAS LOPEZ Y LOPEZ

MADRID.—ESCORIAL

26 medallas de premio.

Tés en botes de la China, de 2 y 4 onzas. Venta en el año 1885, 4 000 000 de paquetes de Chocolate. Elegantes sorpresas en los botes de Café y Tapioca de 200 gramos.

Exigir la verdadera marca. Oficinas: Palma alta, 8.

## Almacenes de hierro y ferretería

DE

### HIJOS DE A. TEROL

Calle de San Francisco números 55 y 63, Alicante

## EL LIBERAL

Diario político y de intereses materiales

Este periódico se ocupará, además de los asuntos que hacen relación con su carácter político, de todos cuantos se refieran á la industria y al comercio de Alicante y su provincia.

Se insertarán gratis, todas las observaciones y reclamaciones discretas y racionales que se nos hagan por escrito, por comerciantes, banqueros, corredores, consignatarios, navieros, fabricantes y en general por todos los que se dedican al comercio é industria en cualquiera de sus manifestaciones.

PRECIOS DE SUSCRICION

En Alicante, un mes, 1.75 pesetas.—Un trimestre, 5.—Fuera de la capital, un trimestre, 5.75.—Extranjero, un trimestre, 15.

Anuncios, reclamos, comunicados, remitidos y demás noticias de interés particular á precios módicos y convencionales.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redacción y Administración, calle de Calatrava número 7, y en la imprenta de este periódico, calle de Jorge Juan, números 11 y 13.